



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### 60<sup>e</sup> anniversaire du Centre international de Recherche sur le Cancer et nouvelle édition du « Prix Santé Planétaire » en 2026

**L'Université franco-allemande (UFA) félicite le Centre international de Recherche sur le Cancer (CIRC) à l'occasion du lancement de sa campagne pour son 60<sup>e</sup> anniversaire, le 7 mai à Lyon. Dans ce cadre festif, l'UFA et la Fondation Mérieux sont heureux d'annoncer la réédition en 2026 du « Prix Santé Planétaire », doté d'un montant de 10.000€.**

Philippe Gréciano, Vice-Président de l'UFA, se réjouit de participer à la cérémonie de lancement de cette année anniversaire dans les locaux du CIRC à Lyon. Selon lui : « La coopération avec le CIRC est une action pionnière et un grand succès. Depuis sa création il y a 60 ans, ce centre international de recherche sur le cancer est synonyme d'excellence scientifique et de solidarité internationale. Dans le contexte mondial actuel, ce partenariat est un signe fort de cohésion et de responsabilité commune au-delà des frontières. »

Le CIRC est une agence spécialisée de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) qui coordonne la recherche internationale sur le cancer depuis 1965. L'objectif du centre est d'identifier les causes du cancer grâce à des études interdisciplinaires et de promouvoir ainsi des mesures de prévention efficaces. L'événement du 7 mai à Lyon marquera le début d'une année riche en échanges scientifiques et en festivités grand public, au cours de laquelle le CIRC célébrera son 60<sup>e</sup> anniversaire.

Lors de l'inauguration, l'UFA et la Fondation Mérieux annonceront la nouvelle édition du « Prix Santé Planétaire », qui sera remis en 2026. Il avait été décerné pour la première fois en 2022 à l'initiative de Philippe Gréciano, alors président de l'UFA. Entièrement financé grâce à la générosité de la Fondation Mérieux, ce prix de 10 000 € a pour objectif d'intensifier le dialogue interdisciplinaire sur les questions de santé humaine, animale et environnementale aux niveaux franco-allemand, européen et international.

La Fondation Mérieux s'engage depuis 1967 dans la lutte contre les maladies infectieuses dans les pays en développement, notamment par le renforcement des capacités locales en matière de laboratoires. L'objectif est de garantir un accès plus équitable aux soins de santé pour les groupes particulièrement vulnérables, tels que les mères et les enfants.

Le 60<sup>e</sup> anniversaire du CIRC offre un cadre exceptionnel pour définir les priorités thématiques et décerner ce prix international. L'appel à candidatures mettra l'accent sur les domaines de l'épidémiologie et des sciences en lien avec la recherche sur le cancer. La remise du prix est prévue en mai 2026, lors de la cérémonie de clôture du 60<sup>e</sup> anniversaire du CIRC à Lyon.

Elisabete Weiderpass, Directrice du CIRC, se réjouit de cette nouvelle initiative : « Le Prix Santé Planétaire 2026, fruit d'un partenariat entre la Fondation Mérieux et l'Université franco-allemande, récompense l'excellence scientifique de jeunes chercheurs\*es franco-allemands\*es. Il illustre l'importance de la coopération internationale pour faire progresser la recherche et renforcer la lutte mondiale contre le cancer. »

## Informations sur le « Prix Santé planétaire »

Le « Prix Santé Planétaire » a été créé en 2022 par le président Philippe Gréciano lors de la présidence française du Conseil de l'Union européenne. La nouvelle édition de ce prix international récompensera en 2026 un tandem franco-allemand de jeunes chercheur\*euses. Peuvent postuler les scientifiques ayant un profil franco-allemand, ayant au maximum dix ans d'expérience professionnelle après leur doctorat et qui se distinguent par des travaux de recherche de haut niveau. L'appel à candidatures complet sera publié prochainement sur les sites web des institutions participantes.

### Contact presse :

Eva Günther | +49 681 93812 - 189 | [guenther@dfh-ufa.org](mailto:guenther@dfh-ufa.org)

### À propos de l'UFA

L'Université franco-allemande (UFA) est une institution internationale créée en 1997 à l'initiative des gouvernements français et allemand, dans le but de renforcer la coopération entre les deux pays dans le domaine de l'enseignement supérieur et de la recherche. Elle y parvient notamment en créant, évaluant et soutenant des cursus franco-allemands, ainsi que des programmes et des manifestations de part et d'autre de la frontière, destinés aux chercheur\*euses en devenir. Le réseau de l'UFA compte désormais plus de 200 universités, grandes écoles, université en sciences appliquées et Hochschulen en France, en Allemagne et au-delà. Actuellement, l'UFA soutient près de 200 cursus intégrés bi- et trinationaux ainsi que 34 collèges doctoraux internationaux, proposés sur plus de 130 sites, dans un très grand nombre de disciplines : sciences, sciences de l'ingénieur, sciences humaines et sociales, économie et gestion, droit ou encore formation des enseignant\*es.

[www.dfh-ufa.org](http://www.dfh-ufa.org)